

Standortkonzept für Photovoltaikanlage auf Freiflächen

08.03.2023 09:09

Wie in vielen anderen Gemeinden beschäftigt auch Neufraunhofen der Umfang und die Zulässigkeit von Photovoltaikanlage auf Freiflächen. Mehrheitlich beschloss der Gemeinderat dazu die Erstellung eines Standortkonzepts zu beauftragen, damit die Gemeinde im Rahmen ihrer Planungshoheit geeignete Kriterien für die aktive Steuerung über geeignete Flächen hat.

Ende 2022 wurde für den Bereich der Verwaltungsgemeinschaft Velden eine Befragung der Jugendlichen durchgeführt. Das von Jugendreferentin Katharina Nagl vom Markt Velden ausgewertete Ergebnis stellte Bürgermeister Anton Maier vor. Aus der Gemeinde Neufraunhofen haben sich im Altersbereich 10 - 16 Jahre 20 Jugendliche und im Altersbereich 17 - 22 Jahre 13 Jugendliche beteiligt. Für die Gemeinde Neufraunhofen sind als konkret definierte Wünsche ein Radweg, ein Treffpunkt für Jugendliche/Kinder sowie die Beleuchtung vom Sportgelände des SV Neufraunhofen nach Asbach genannt.

Wie der Bürgermeister dazu ausführte, sind bereits zwei Solarleuchten an den Bauhof ausgeliefert, die bei passender Witterung im Bereich des Geh- und Radwegs in der Wambacher Straße bis zur Kläranlage aufgestellt werden. In der Beratung wurde festgelegt, im Haushaltsplan 2023 Mittel für zwei weitere Solarleuchten zur Optimierung der Ausleuchtung am Geh- und Radweg zwischen dem Ort Asbach und dem Sportgelände einzustellen.

Eine große Nachfrage besteht an dem Buch zum Dialekt im Bereich Neufraunhofen. Die Rückmeldungen aus der Bevölkerung zu diesem Werk sind überaus positiv.

Das ausgesonderte Tragkraftspritzenfahrzeug der Feuerwehr Hinterskirchen konnte über eine Versteigerung im Internet zu einem erfreulich guten Preis verkauft werden. Nach langer Lieferzeit hat der Bauhof Anfang März einen neuen Kombi für die Fahrten im weitläufigen Gemeindegebiet erhalten.

Das Amt für Ländliche Entwicklung Niederbayern hat der Gemeinde im Februar eine weitere Zuwendungsrate für das Schulhaus Hinterskirchen in Höhe von 250.000 Euro überwiesen. Damit sind von der zugesagten Förderung von 930.000 mittlerweile 650.000 Euro ausgezahlt.

Im Jahr 2023 findet die Entrümpelungsaktion am Samstag, 01. April statt. Sie wird in bewährter Weise organisiert. Alle Vereine erhalten dazu frühzeitig eine Einladung und Informationen zum Ablauf.

Die Bürgerversammlung für das Jahr 2023 wird am Samstag, 22. April um 14.00 Uhr im Gasthaus Bräustüberl in Neufraunhofen abgehalten. Am Sonntag, 23. April sind die älteren Mithürger zum Seniorennachmittag um 14.30 Uhr im Gasthaus Rampl in Hinterskirchen eingeladen.

Wie Bürgermeister Maier einführte, gibt es durch die Vorgaben der Energiewende fast eine „Goldgräberstimmung“ zur Ansiedlung von großflächigen Freiflächenanlage für Photovoltaik. Derzeit fehlt im näheren Umfeld jedoch die Möglichkeit zur Einspeisung in das Stromnetz und damit zur Realisierung. Der Bürgermeister schlug die Erstellung eines Standortkonzepts in Zusammenarbeit mit einem Ingenieurbüro vor. Damit soll die Gemeinde eine Grundlage zur Bewertung von Anträgen haben, um im Rahmen ihrer Planungshoheit die Gemeindeentwicklung selbst zu steuern. Ansonsten wird die Gemeinde von Anträgen getrieben und muss mit schwierigen Bewertungen zur Eignung der Fläche, Auswirkungen für Anlieger, das Landschaftsbild usw. reagieren. Nach intensiver Beratung beschloss der Gemeinderat mehrheitlich die Auftragserteilung an das Büro KomPlan aus Landshut

[Zurück](#)